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В МОСКВЕ ПРОШЁЛ СЪЕЗД ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ  "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 

21-22 января в Москве партия "Единая Россия" провела свой XVI 

отчетно-выборный съезд, на котором были избраны лидер партии, секретарь 

генсовета, члены высшего и генерального советов. 

В приветствии делегатам съезда Президент Владимир Путин 

подчеркнул, что за прошедшие годы "Единая Россия" значительно укрепила 

свои позиции и авторитет, и сегодня идёт в авангарде политической системы. 

"Главный капитал "Единой России" - доверие граждан, обеспеченное 

умением слышать людей, знать их нужды и заботы, соотносить задачи 

партии с запросами общества, - цитирует  Путина "Парламентская газета".  

За 5 лет в партийные приёмные обратились 3 миллиона граждан, из них 

2 миллиона 600 тысяч человек пришли лично. Об этом на съезде в 

воскресенье заявил председатель партии, премьер Дмитрий Медведев. 

Каждый год 1 декабря в день рождения партии "единороссы" проводят 

единый день приёма граждан. По словам Медведева, депутаты выезжают в 

дальние посёлки и деревни, и ни одна из просьб не остаётся без ответа, а 

многие предложения включаются в повестку работы и партийную 

программу. "Мы и дальше будем работать со всеми, кто к нам обращается, и 

постараемся помочь каждому независимо от того, за кого этот человек 

голосовал", - сказал Дмитрий Медведев. 

По его словам, за прошедшие пять лет "Единая Россия" стала партией 

нового типа, сохранив лидерство на политической арене. В политической 

системе, в которой работали партии до 2012 года, нужны были перемены, в 

обществе сформировался запрос на её изменение, и "Единая Россия" начала 

меняться первой, оптимизировала кадровую политику, реформировала 

структуру партии и систему общения с избирателями. "За нами потянулись и 

другие партии, но своё лидерство мы сохранили, - сказал Дмитрий Медведев. 

- Это доказывают и региональные избирательные кампании, и победа 

"Единой России" при избрании Госдумы 7 созыва в 2016 году". 

Партия стала единственной, кто проводит перед выборами 

предварительное голосование. В мае прошлого года впервые был проведён 

единый день предварительного голосования, в котором приняли участие 

партийные и беспартийные кандидаты. ("Руководство "Единой России" 

обновилось наполовину"). 

21 января делегаты разошлись по семи дискуссионным площадкам, на 

которых подводили первые итоги реализации своей предвыборной 

программы и определялись с приоритетами работы в 2017 году. Площадки 

были посвящены таким вопросам как качество работы власти и народного 

контроля, поддержка предпринимательства и эффективное использование 

бюджетных средств, развитие науки, образования, культуры, защита 
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окружающей среды, доступность жилья, перспективы развития аграрной 

отрасли. Свои идеи в ходе этих обсуждений озвучили и члены 

правительства, также принявшие участие в работе съезда. 

Основным вопросом воскресной работы съезда стало избрание 

руководящих органов партии - председателя и новых составов Высшего и 

Генерального советов. Они оба собрались перед пленарным заседанием, 

чтобы определить кандидатуры для голосования. "Революций" не 

случилось: действующего председателя партии, премьер-министра 

Дмитрия Медведева выдвинули на новый пятилетний срок, а Борису 

Грызлову предложили и дальше возглавлять Высший совет "единороссов". 

Непосредственно перед голосованием Дмитрий Медведев подвел итог 

последних пяти лет деятельности "Единой России", сообщила "Российская 

газета". Путь этот оказался не самым простым, учитывая зародившийся в 

обществе запрос на изменения в политической системе, существовавшей до 

2012 года, - на повышение открытости и конкурентности политической 

деятельности. "Единая Россия" начала меняться первой, - подчеркнул ее 

председатель. - Мы все вместе с вами выстроили партию нового типа: мы 

оптимизировали кадровую политику, реформировали наши структуры, 

обновили формат общения с избирателями". Все это, уверен он, помогло ЕР 

сохранить свое лидерство, о чем говорят результаты всех последних 

региональных избирательных кампаний и, конечно же, победа 

"единороссов" на выборах в Госдуму в прошлом году. "Мы прекрасно 

понимаем, что этот выбор сделали не чиновники, не политики, а граждане 

нашей страны, которые, по сути, доверили нам страну, потому что они 

знают, что "Единая Россия" защитит их, и сегодня именно на "Единой 

России" лежит вся полнота ответственности", - заявил Медведев. "Наша 

партия - это не просто партия конституционного большинства, а без 

преувеличения это правящая партия, главный политический ресурс 

президента нашей страны", - констатировал премьер-министр 

("Шестнадцатый"). 

Также премьер одобрил уже сложившийся механизм постоянных 

консультаций единороссов с правительством, отмечает "Независимая газета". 

Хороший пример его эффективности, отметил Медведев, – это ход 

обсуждения и принятия бюджета на 2017 и последующие два года. Однако 

гораздо больше времени в своей речи Медведев отдал политическим задачам 

ЕР. Они были разделены им на две части. Первая касалась внутреннего 

устройства партии. Например, он поддержал существование в ней четырех 

платформ – патриотической, либеральной, социально-консервативной и 

предпринимательской. Вторая часть общей суммы политических задач ЕР 

была связана с выборами. Лидер партии предложил обязательно проводить 

предварительное голосование и на региональном уровне. Единый день для 

праймериз кандидатов в депутаты заксобраний субъектов РФ, уверен он, 

будет полезен. Ведь перед думскими выборами претенденты партии, по сути 

дела, были заранее отобраны народом, отчего ЕР и получила такую высокую 
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поддержку ("Медведев, Грызлов и Неверов сохранили руководящие 

посты"). 

Дмитрий Медведев отметил важность проектного подхода в 

деятельности "Единой России" и поручил президиуму генерального совета 

подвести итоги действующих партийных проектов, а к работе над новыми 

привлечь новоизбранных членов высшего и генерального советов партии. 

"Партия уже начала работу по перезагрузке своей проектной деятельности, 

ориентируя ее на выполнение предвыборной программы", - добавил премьер-

министр. В пример лидер партии привел проект "Строительство 

физкультурно-оздоровительных комплексов", в результате реализации 

которого было отремонтировано более 600 спортивных объектов. В сельских 

школах благодаря проекту "Детский спорт" было отремонтировано почти 3,5 

тыс. спортивных залов.  

Дмитрий Медведев напомнил участникам и о запуске новых проектов. 

Работа по благоустройству дворов и комфортной городской среды будет 

идти в рамках приоритетного нацпроекта "Городская среда". На нее из 

федерального бюджета должно быть выделено 20 млрд рублей. С этого года 

стартуют три партийных проекта в этой сфере: "Парки маленьких городов", 

"Местный дом культуры" и "Театры малых городов" ("Наша партия - 

главный политический ресурс президента"). 

В заключение Дмитрий Медведев напрямую обозначил следующий 

важный этап для партии – 2018 год. В партии готовятся поддержать 

Владимира Путина, если он примет решение баллотироваться, 

пишет "Коммерсантъ". В сентябре 2017 года на выборах в заксобрания вновь 

будет единый день предварительного голосования – мобилизационная 

модель, уже опробованная на выборах в Госдуму. "Наша ниша понятна: 

партия – это машина для голосования. Мы будем частью президентской 

кампании, потому что справимся с этим лучше других", – убежден депутат 

Госдумы Валерий Рязанский ("Единая Россия" взяла курс на 

президентские выборы"). 

 

ГЛАВА МИНФИНА СИЛУАНОВ РАССКАЗАЛ, КАК ПОБЕДИТЬ 

КОРРУПЦИЮ 

Министр финансов России Антон Силуанов предложил ограничить 

оборот наличных денег и перейти к электронным способам расчета. По его 

мнению, это поможет победить коррупцию и справиться с 

фальшивомонетчиками. При этом у электронных способов расчета есть и 

минусы, главный из которых - киберпреступность. 

Министр финансов Антон Силуанов, общаясь с "единороссами", 

поддержал идею об ограничении расчетов наличными. "Многие страны идут 

по этому пути", - заявил он. Министр привел в пример Индию, где, по его 

словам, "широкомасштабная атака пошла на расчеты наличными деньгами". 

В этой стране с 9 ноября прошлого года из оборота были изъяты купюры 

номиналом 500 и 1000 рупий - самые крупные банкноты в стране. На такой 
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шаг индийские власти пошли в целях борьбы с теневой экономикой, 

коррупцией, фальшивомонетчиками и финансированием терроризма, 

пишет "Российская газета". "Это очень правильно, поскольку это элемент 

обеления экономики. За счет этого инструмента можно было бы собрать 

больше налогов и сделать нашу экономику более прозрачной", - оценил 

Силуанов. Однако "рубить сплеча" нельзя. "Нужно идти постепенно, чтобы 

не создавать неудобства, особенно в тех муниципалитетах, регионах, где нет 

условий для безналичных расчетов", - предупредил он. Ограничение должно 

коснуться крупных покупок. Ведь, по словам Силуанова, "покупая квартиру 

или автомобиль, эти деньги носить с собой в сумке или в чемодане - это 

прошлый век". Согласно предложению Минфина, на первом этапе сумму 

оплаты наличными 600 тысяч рублей, а в дальнейшем снизить ее до 300 

тысяч рублей ("Избранные места из переписки на съезде"). 

Эксперты, однако, считают ссылку на опыт Индии странной, отмечает 

"Московский комсомолец". Жителям этой страны приходится часами 

простаивать у банкоматов, чтобы оплатить налоги или услуги ЖКХ или 

получить хотя бы несколько рупий для пропитания, ведь снятие наличных 

там ограничено. По данным опроса Национального агентства финансовых 

исследований, 57% россиян оплачивают повседневные товары и услуги 

только наличными. Это и понятно - расплатиться картой можно не везде. 

Ими, например, нельзя расплатиться на рынках, и их лишь недавно начали 

принимать в метро и другом общественном транспорте. "Переход на 

электронные варианты расчета - шаг положительный и необходимый", - 

отмечает завкафедрой финансов, денежного обращения и кредита факультета 

финансов и банковского дела РАНХиГС Александр Хандруев. Однако он 

призывает при этом не забывать про риски, связанные с электронным 

расчетом. Во-первых, это киберпреступность. Если хакер взломает коды и 

пароли к вашим депозитам, то ему ничего не стоит обчистить вас до 

последней копейки. Во-вторых, технические сбои. Если они происходят, то 

даже при наличии средств, вы можете испытать серьезные неудобства: 

система не вовремя "зависнет", и операция - возможно, срочная - не пройдет. 

Поэтому наличные деньги в РФ исчезнут еще очень не скоро. "Они 

существуют более 2000 лет. Однако я думаю, до полного их исчезновения 

пройдет очень много времени. За горизонтом 10 лет", - полагает первый 

зампред ЦБ Георгий Лунтовский ("Силуанов освободит Россию от 

купюр"). 

 

НА УЛУЧШЕНИЕ КАЧЕСТВА ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ВЫДЕЛИТ БОЛЕЕ 20 МЛРД РУБЛЕЙ 

В ближайшие пять лет правительство планирует вплотную заняться 

благоустройством городской среды, активно включив в этот процесс 

региональные и муниципальные власти. Улицы, парки и дворы должны 

стать территориями с продуманной и современной инфраструктурой. Об 

этом заявил глава правительства Дмитрий Медведев на заседании 
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президиума совета при президенте по стратегическому развитию и 

приоритетным проектам, где обсуждалась реализация программы 

"Формирование комфортной городской среды". Как пишут "Известия", на эти 

цели в 12 тыс. муниципальных образований направят 27,2 млрд рублей.  

"Любому человеку важно, как выглядят двор, в котором он живет, 

территория вокруг многоквартирного дома, есть ли там нормальное 

освещение, зелень, клумбы, удобные скамейки, можно ли спокойно гулять, 

заниматься спортом или просто припарковать свой автомобиль. Именно по 

таким нюансам и судят о комфортности жизни. Не случайно в ходе 

парламентских выборов эта тема звучала очень активно. На недавнем съезде 

"Единой России" речь шла о том, чтобы подкрепить усилия государства 

инициативами самих жителей при поддержке общественных структур и 

партийных организаций", - сказал Дмитрий Медведев. 

Глава правительства рассказал, что федеральные власти не собираются 

подменять работу органов местного самоуправления и региональных органов 

власти. "Это ответственность именно регионов, муниципалитетов. Наша роль 

- стимулировать регионы и муниципалитеты активнее этим вопросом 

заниматься, - отметил Медведев. По его словам, субъекты РФ должны будут 

сами формировать программы развития городской среды. При этом на 

федеральном уровне им будет оказана методическая помощь, а кроме того -

 субсидии на софинансирование работ. Однако для регионов с высоким 

уровнем бюджетной обеспеченности дополнительные средства не 

предусмотрены ("Госслужащих в регионах научат благоустройству"). 

Эту несправедливость федеральное правительство постарается как-то 

устранить в течение года, пишет "Российская газета". "Для них тоже будут 

изыскиваться соответствующие средства. Пока только дано поручение", - 

уточнил министр строительства и ЖКХ Михаил Мень после совещания. 

Изначально также планировалось вложиться в обучение чиновников, 

которые будут заниматься вопросами благоустройства территорий. Но из-

за дефицита средств идея из программы позже выпала. "Сегодня премьер 

поставил задачу изыскать средства в размере 50 миллионов рублей на 

обучение региональных и муниципальных служащих, ответственных за 

реализацию этого проекта", - рассказал Михаил Мень, подводя итоги 

заседания. 

"Самое главное, чтобы мы получили современную безбарьерную 

инфраструктуру с продуманным дизайном, - указал Дмитрий Медведев. - 

Такая инфраструктура должна учитывать потребности всех жителей". 

Практическая работа стартовала по всем приоритетным 

направлениям. "Решения по субсидиям, по организации финансирования в 

регионах должны быть приняты строго в срок. Нужно наладить четкий 

контроль за эффективным использованием денег", - распорядился глава 

кабинета министров. Для этого президиум сформирует специальную 

рабочую группу с участием контрольных структур ("Скамейки в зоне 

комфорта"). 
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ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ НАЗВАЛ ОСНОВНЫЕ УСЛОВИЯ ОКАЗАНИЯ 

ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКИ РЕГИОНАМ 

Председатель правительства Дмитрий Медведев провел совещание с 

вице-премьерами, на котором рассказал о размерах субсидий, выделенных 

правительством в 2017 году на поддержку образования, медицины, развитие 

досуговых учреждений в сельской местности  и развитие АПК.  

В условиях жесткого бюджета подход к распределению средств, контроль и 

оценка эффективности их использования будут жесткими, пишет 

"Российская газета". "При планировании субсидий нужно учитывать 

финансовые возможности регионов. Второе - определять показатели 

эффективности использования бюджетных средств и обязательства 

региональных органов власти по их освоению и, конечно, финансовую 

ответственность за нарушение принятых на себя обязательств", - 

подчеркнул председатель правительства. - Эти критерии должны 

исполняться неукоснительно, и только при этом условии мы будем 

рассматривать вопрос по финансовой поддержке.  

Невостребованные в течение года средства перераспределяться 

больше не будут. Они будут направляться в Резервный фонд правительства. 

В дальнейшем их могут использовать для поддержки регионов, но в рамках 

специальной процедуры, которая, заметил премьер, будет предусматривать 

ряд приоритетов ("Брать по расчёту"). 

Регионы России получат федеральные средства на реализацию 

программ в рамках ФЦП развития образования на 2016–2020 годы, пишут 

"Известия". Так, 696 млн рублей предполагается направить на развитие 

межрегиональных центров компетенций, где проходит апробация новых, 

более эффективных образовательных технологий для системы среднего 

профессионального и высшего образования, а также подготовка команд к 

соревнованиям WorldSkills (международные соревнования, направленные на 

популяризацию рабочих профессий) по наиболее востребованным для нашей 

экономики специальностям.   

Еще 925 млн рублей из бюджета поступит на развитие детских 

технопарков по всей стране. "Благодаря этому большее количество детей 

сможет посещать кружки, секции, факультативы естественно-научной и 

технической направленности, а в будущем выбирать профессии, которые 

связаны с этими весьма нужными для нашей страны сферами", - отметил 

глава правительства. 

На поддержку региональных программ развития образования и сетевых 

методических объединений регионы получат 154 млн рублей. На развитие 

национально-региональной системы независимой оценки качества общего 

образования выделят еще 540 млн рублей. Особое внимание Дмитрий 

Медведев уделил вопросу строительства школьных зданий, на эту работу в 

2017 году потребуется 25 млрд рублей. 

"Субсидии на строительство новых школ будут направлены в 57 

регионов. Напомню, что к 1 сентября прошлого года были открыты 92 новые 
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школы. Исхожу из того, что темпы работ не будут снижаться, к концу года 

должны быть созданы не менее 100 тыс. новых мест в школах", - заявил глава 

правительства (Малые города и села получат субсидии из бюджета). 

Между тем, премьер-министр Дмитрий Медведев подписал 

распоряжение, которое вносит изменения в порядок разработки и 

реализации федеральных целевых программ (ФЦП) по направлению 

"капитальные вложения".  

Подписанным постановлением внесены изменения в порядок 

разработки и реализации ФЦП  В частности, на стадии разработки проекта 

концепции программы необходимо проведение предварительной оценки ее 

эффективности и расходования бюджетных средств по направлению 

"капитальные вложения". Кроме того, распоряжением устанавливаются 

дополнительные требования для подтверждения необходимости и 

достаточности мер для решения задач ФЦП, а также обеспечения 

планируемой динамики индикаторов и показателей.  

В пояснительной справке к документу отмечается, что эти изменения 

повысят не только качество подготовки ФЦП, но и эффективность трат 

средств федерального бюджета ("Правительство будет оценивать ФЦП 

на стадии разработки").  

 

ЕДИНАЯ РОССИЯ МОЖЕТ СМЕНИТЬ КУРАТОРОВ 

ДИСКУССИОННЫХ НАПРАВЛЕНИЙ 

В "Единой России" проанализируют деятельность внутрипартийных 

платформ, о необходимости перезапуска которых на съезде партии 22 января 

заявил премьер-министр, председатель ЕР Дмитрий Медведев. Новая 

концепция работы в этом формате может быть подготовлена уже через две–

три недели, сообщил "Известиям" собеседник в аппарате партии. Также в 

партии не исключают, что у внутрипартийных платформ сменятся кураторы. 

Курировать работу по перезапуску будет замсекретаря генсовета ЕР 

Евгений Ревенко. "Сейчас нам требуется время на анализ того, как работали 

эти платформы, каким конкретным содержанием они были наполнены и что 

нового мы можем в их работу привнести, - пояснил он. - После 

всестороннего изучения мы сможем говорить о конкретике, о том, каким 

содержанием мы работу этих платформ наполним. Сейчас я провожу встречи 

с экспертами, нужно будет встретиться также с кураторами платформ. Мы в 

ближайшее время готовы представить свои соображения для обсуждения". 

Депутат подчеркнул, что в партии состоит более двух миллионов 

человек, поэтому необходимо прийти к общей точке зрения о дальнейших 

направлениях в работе платформ. 

Экс-депутат ГД, куратор либерально-консервативной платформы ЕР 

Владимир Плигин заявил, что поддерживает идею о переформатировании 

платформ. "Мы неоднократно поднимали вопросы совершенствования 

законодательства, касающиеся таких институтов, как, к примеру, 

частная собственность, - рассказал Владимир Плигин. - Это касалось также 
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формирования восприятия этого института через призму справедливости. На 

заседаниях либеральной платформы обсуждались подходы к 

взаимоотношениям различных участников общества и производства, 

например производителей и торговых сетей, был поиск консенсуса между 

различными группами общества". 

Политик отметил, что может возникнуть вопрос с "распределением 

компетенций" между либеральной и предпринимательской платформами. 

Предпринимательская платформа - самая молодая, она была создана в 

марте 2016 года. Ее сокоординаторами стали депутат Госдумы Татьяна 

Алексеева, руководитель косметической компании Евгений Дёмин и 

производитель шоколада Андрей Коркунов, который напомнил, что 

платформа активно работает и постоянно сотрудничает с парламентариями.   

"Основные вопросы, которые мы рассматривали, - поддержка экспорта, 

снижение административных барьеров и количества проверок для бизнеса, -

 пояснил Андрей Коркунов. - Об этом наши представители говорили на 

съезде в рамках тематической дискуссионной площадки. Сейчас мы готовим 

программу, что делаем в этом году, что в следующем, она будет готова в 

ближайшие месяц-полтора.   Андрей Коркунов отметил, что подготовка 

программы на год началась еще до решения съезда. По мнению 

предпринимателя, главная задача платформы - содействовать внесению 

законодательных инициатив, в которых заинтересовано бизнес-сообщество. 

Гендиректор Агентства политических и экономических коммуникаций 

Дмитрий Орлов в беседе с "Известиями" отметил, что координаторы 

платформ, скорее всего, будут заменяться. "Очевидно, у каждой платформы 

должен быть один координатор, причем нужна смена стилистики - это 

должны быть молодые, энергичные политики, желательно недавно 

избранные в Думу", - поделился мнением политолог. 

Президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов 

полагает, что к активизации внутрипартийной дискуссии ЕР подтолкнула 

победа на парламентских выборах. "Идея активизировать 

внутрифракционную деятельность основана на получении ЕР 

конституционного большинства. Сейчас партия сталкивается с критикой со 

стороны других парламентских партий, и надо демонстрировать не только 

единство рядов, но и идеологическое разнообразие. Платформы в качестве 

дискуссионных клубов зародились в ЕР в аналогичных условиях - после 

получения конституционного большинства в 2007 году, напоминает эксперт. 

- Платформы играют для элит роль точек входа - это удобные площадки для 

взаимодействия с той частью партии, которая ближе по духу 

определенной группе. 

Дмитрий Орлов полагает, что перезагрузка платформ может помочь в 

решении ряда текущих задач партии, в том числе связанных с ролью ЕР в 

президентской кампании 2018 года.  

"С помощью платформ можно решить три задачи: обсуждение 

законопроектов, формирование повестки и создание одного из каналов 
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эффективной предвыборной мобилизации. Предпринимательская платформа 

могла бы задействовать бизнес-объединения, патриотическая -

соответствующие союзы и клубы, - отметил эксперт ("Единая Россия" 

перезапускает идеологические платформы"). 

 

ГУБЕРНАТОРЫ МОГУТ ВЗЯТЬ ПОД КОНТРОЛЬ ЛИЧНЫЕ ТРАТЫ 

МЭРОВ 

В комитете Госдумы по безопасности обсуждается  президентский 

законопроект, который ужесточает антикоррупционный контроль в 

отношении муниципальных служащих и депутатов, а также снимает 

ограничения на участие чиновников в управлении НКО и политическими 

партиями. Согласно поправкам в отдельные законодательные акты РФ, в 

целях совершенствования госполитики в области противодействия 

коррупции обязанность проверять достоверность деклараций о доходах 

муниципальных чиновников ляжет на губернаторов. В случае если сведения 

будут признаны недостоверными, глава региона вправе оперативно 

прекратить полномочия муниципальных руководителей. 

"Следственная практика показывает, что половина коррупционных 

преступлений совершается на муниципальном уровне – должностными 

лицами муниципальных органов власти или депутатским корпусом местных 

органов самоуправления, - заявил "Известиям" глава комитета Госдумы по 

безопасности и противодействию коррупции Василий Пискарев. -

Предложенные меры дают возможность губернаторам оперативно 

реагировать на факты, которые вскрываются на местах, с тем чтобы не 

доводить дело до уголовного преследования, а пресекать и проводить 

профилактику коррупционных правонарушений на самых ранних этапах" 

("Губернаторы возьмут доходы муниципальных служащих под 

контроль"). 

Профильный комитет единогласно поддержал поправки, пишет 

"Российская газета". Глава комитета Василий Пискарев назвал поправки 

логичными: публично отчитываются высшие должностные лица, и их 

проверяют - так и местные чиновники не должны оставаться без контроля. 

Сейчас привлечь мэра к ответственности за коррупционные нарушения 

может только местный совет депутатов, который, очевидно, в большинстве 

случаев не рискнет предпринимать такие действия. В профильном комитете 

считают, что инициированное президентом нововведение поможет 

выстроить единую антикоррупционную вертикаль во всех органах и ветвях 

власти. 

Опрошенные газетой эксперты считают, что принятие поправок не 

приведёт к конфликту между губернаторами и мэрами.  Такой опасности 

нет, сказал профессор НИУ ВШЭ Олег Матвейчев. По его оценке, 

конфликты между мэрами и губернаторами были характерны скорее для 

1990-х, а теперь сохраняются лишь в отдельных регионах (это, например, 

Иркутская область). Да и предпосылок для появления новых конфликтов на 
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региональном уровне поправки не создают. Ведь что мэр может предъявить 

губернатору? Что он "неправильно" проконтролировал проверку 

декларации? 

Глава правления Центра политтехнологий Борис Макаренко согласен, 

что конфликты на региональном уровне, как говорится, устаканены. 

"Больше волнует, соответствует ли такая идея Конституции? - сказал он. - 

Ведь органы местного самоуправления не входят в систему госвласти". 

Второй повод для сомнения политолога: "Ответственность на губернатора 

возлагают, а дают ли ему инструмент контроля? Ведь без данных 

налоговых органов, органов внутренних дел не удастся проверять данные в 

декларациях на достоверность. А губернатор - не командир над этими 

структурами". 

Некоторые комментаторы президентских поправок предлагают пойти 

дальше на пути создания антикоррупционной вертикали - конфисковывать 

имущество тех, кто недостоверно отчитывается о "нажитом непосильным 

трудом". Идея заманчивая, но сугубо популистская, считает Олег 

Матвейчев: конфисковывать можно только то имущества, насчет которого 

доказано, что оно нажито преступным путем ("Мэра наличности"). 

 

ЧИНОВНИКИ БУДУТ УЧАСТВОВАТЬ В ТРЕНИНГАХ И 

СЕМИНАРАХ 

Правительство России внесло в Государственную Думу законопроект, 

предлагающий ввести новую процедуру повышения квалификации 

госслужащих по спецсертификатам. Предлагаемые поправки 

предусматривают отмену прохождения чиновниками раз в три года 

дополнительного обучения, сообщила "Парламентская газета". 

"В целях внедрения новых принципов кадровой политики в системе 

государственной гражданской службы законопроектом предлагается перейти 

от системы дополнительного профессионального образования 

государственных гражданских служащих к системе их профессионального 

развития на протяжении всего периода замещения должностей 

государственной гражданской службы", - говорится в документе ("В Госдуму 

внесён законопроект о профессиональном развитии госслужащих"). 

По мнению авторов инициативы, принятие законопроекта обеспечит 

более эффективное расходование средств федерального бюджета на 

обеспечение непрерывного профессионального развития гражданских 

служащих и  мотивировать слуг народа активнее участвовать в тренингах и 

семинарах, пишет "Российская газета". 

"Система дополнительного профессионального образования, в рамках 

которой гражданские служащие проходят обучение, сложилась более десяти 

лет назад в условиях, когда потребность в постоянном получении новых и 

обновлении имеющихся знаний не была так очевидна, как в настоящее 

время", - считают авторы. 
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Предлагается внедрение комплексного подхода к вопросу 

профессионального развития гражданских служащих. Он будет включать 

участие в семинарах, тренингах, мастер-классах, мероприятиях по обмену 

опытом между разными организациями, а также наставничество. 

"Планирование мероприятий по профессиональному развитию 

чиновников предлагается осуществлять с учетом потребности 

соответствующего государственного органа в развитии кадрового состава", - 

указано в пояснительной записке. 

Планируется, что чиновники будут получать сертификаты на такую 

подготовку. По мнению кабмина, это даст возможность готовить кадры по 

современным программам, которые не реализуются в настоящее время в 

рамках государственного заказа. Это, например, тренинги личностного роста, 

программы по вопросам, связанным с новейшими IT-технологиями, 

программы по иностранному языку и другие. При этом чиновники будут 

согласовывать темы семинаров со своими начальниками ("Чиновников 

научат IT-технологиям и личностному росту"). 

 


